
Protokoll der Vorstandssitzung der TKMS 

Dienstag, 10. März 2021, per Videokonferenz 

Anwesende: Andreas Schreier (AS, Sitzungsleitung), Eva Büchi (EB), Hanna 
Schurtenberger (HS), Yves Meur (YM), Wolfgang Geist (WG), Ekin Yilmaz (EY) 

Entschuldigt: Rahel Strickler (RS) 

Sitzungsdauer: 17:30 – 19:30 Uhr. 

Zuständig fürs Protokoll: Ekin Yilmaz 

1. Rückblick Jahrestagung 21 und Ausblick Jahrestagung 22 
- AS bekam nur gute Rückmeldungen und stellt fest, dass sich der 

Wochentag, also der 2. Montag nach den Sportferien, bewährt hat. 
- HS konnte sich leider nicht einloggen und hat dieselbe Rückmeldung von 

anderen Personen der KSR bekommen. Das heisst, dass wir beim 
nächsten Mal unbedingt schauen müssen, dass der Link nächstes Jahr bei 
allen funktioniert. 

- EY: es entstand leider keine Diskussion, aber ansonsten lief es den 
Umständen entsprechend gut. Für nächstes Jahr könnte man evt. das 
Thema Gesundheit behandeln. 

 
Aufgabe an alle Vorstandsmitglieder: Wir sollen nach weiteren Themen 
Ausschau halten.  
 

2. Interne Konsultation Rahmenlehrplan 
AS informiert:  
- Die PMS wird sich am 8. Mai im Rahmen einer Weiterbildung mit diesem 

Thema auseinandersetzen. 
 
- Am 15. April sollen wir die Unterlagen bekommen. Anschliessend gibt es 

an jeder Schule eine schulinterne Konsultation, die ausgewertet wird.  
 
- Es steht noch offen, wie er VSG die Vernehmlassung organisieren wird.  
 

3. Positionspapier zur Studien- und Laufbahnberatung des VSG; Haltung 
TKMS 
Der Vorstand bespricht das Positionspapier und gibt Rückmeldungen zum 
Vorschlag des VSG. Grundsätzlich erachten wir dieses Positionspapier als 
unnötig. 
 

4. Neues Geschäftsreglement VSG; Haltung TKMS 
Wir stimmen den Änderungsvorschlägen zu.  
 

  



5. Umfrage FMS 
Ein Teil des Vorstandes (AS, HS, EY) bespricht die Fragen und gibt ihre 
Meinung dazu. 
 

6. Umfrage Mitspracherecht von Konventen 
Der Vorstand bespricht die Fragen und gibt ihre Meinung dazu. 
 

7. Umfrage obligatorische Präsenz in der unterrichtsfreien Zeit 
Der Vorstand bespricht die Fragen und gibt ihre Meinung dazu. 
 

8. Zufriedenheitsstudie VSG  
Wir besprechen folgende Umfrage:  
https://www.vsg-sspes.ch/publikationen/attraktivitaet-der-kantone 
 
Im Moment sieht der Vorstand in diesem Bereich keinen Handlungsbedarf.  
 
EY macht den Vorschlag, eine Umfrage unter den Mitgliedern zu starten, 
wenn sich die ganze Corona-Lage wieder erholt hat. 
 

9. Informationen aus dem VSG und Bildung Thurgau 
AS informiert:  
- vom VSG gibt es keine News. 
- Zu BiTG: bzgl. Abschaffung der mündlichen AP gab es am 2. März 2021 

einen Workshop, an dem Vertreter*innen von verschiedensten Schulstufen 
dabei waren. Dass die mündliche AP abgeschafft wird, war praktisch von 
Anfang an klar und es wurden Vorschläge diskutiert, wie die AP in Zukunft 
gestaltet werden können. Diese werden wiederum diskutiert und es wird 
eine neue Vernehmlassung geben. Im Jahr 2022 werden die AP 
voraussichtlich wie immer ablaufen.  

- An den Berufsschulen haben die Konvente kein Anhörungsrecht, wenn es 
um die Wahl der Schulleitungsmitglieder geht. An den Kantonsschulen ist 
das anders: wir können immerhin eine Empfehlung abgeben. Die 
Berufsschulen wollen verständlicherweise das gleiche Recht, aber stossen 
auf Widerstand. Wenn die Rechte der Konvente gleich sein sollen, dann 
so, dass die Konvente der Kantonsschulen auch kein Anhörungsrecht 
mehr haben sollen. AS will dieses Thema an der nächsten Sitzung mit dem 
Amtschef besprechen und betonen, dass uns das sehr am Herzen liegt 
und wir auf keinen Fall auf das Anhörungsrecht verzichten wollen.  
 

10. Verschiedenes und Umfrage       
  

Keine Wortmeldungen.  

https://www.vsg-sspes.ch/publikationen/attraktivitaet-der-kantone

